
台胞盼享兩岸和平發展紅利
國台辦談「九合一」選舉結果 反映民眾改善經濟願望

香港文匯報訊 綜合中新社及中央社

報道，台灣地區「九合一」選舉結果

昨日揭曉。國務院台辦發言人馬曉光

應詢表示，我們注意到這次選舉的結

果。這一結果反映了廣大台灣民眾希

望繼續分享兩岸關係和平發展「紅

利」，希望改善經濟民生的強烈願

望。

4年前擊敗藍營、取得13個縣市執政權的民進黨，此次「九合一」選舉遭遇慘敗僅剩6
席，不僅丟掉傳統綠地高雄，中部多個縣市也
由綠變藍。這次選舉是蔡英文2016年當選台
灣地區領導人、民進黨奪得「行政立法」權
後，首次大型地方公職人員選舉，因此又被視
為蔡英文和民進黨當局的「期中考」。其中，
最為外界關注的22個縣市長選舉中，藍營不
僅穩住了新北、南投、苗栗、台東、新竹縣、
連江縣，也奪下綠營7個縣市，並將此前無黨
籍執政的花蓮、金門也拿下。
面對綠營的慘敗局面，島內輿論將此歸咎為
民進黨執政以來，忽視民眾訴求、拒不承認
「九二共識」冰封兩岸交往所致。
「九合一」昨日凌晨揭曉之後，馬曉光應詢
時表示，我們將繼續堅持「九二共識」，堅決
反對「台獨」分裂勢力及其活動，團結廣大台
灣同胞，走兩岸關係和平發展的道路。在對兩
岸關係性質、兩岸城市交流性質有正確認知的
基礎上，我們歡迎台灣更多縣市參與兩岸城市
交流合作。

韓國瑜撐「九二共識」贏支持
在前日「九合一」選舉中，韓國瑜成功翻轉
高雄，成為高雄市長當選人，在台灣掀起一股
「韓流」。韓國瑜在這次選戰主打「經濟牌」，
在最後階段的辯論會上也表態支持「九二共識」
的立場。台灣學者分析指，韓國瑜提出支持「九
二共識」，和他提倡的拚經濟是相輔相成的，是
「東西賣得出去，人進得來」的重要依據，也是
和兩岸進行合和發展的「通關密語」。
中國國民黨金門縣長當選人楊鎮浯昨天亦表
示，一旦金門、廈門和泉州無障礙共同生活圈
形成，兩岸關係將進入新的里程碑。他表示自
己上任後，兩岸關係首要在打造金門、廈門和
泉州共同生活圈，不局限哪一方面的「通」，
舉凡民生資源共享、人員往來交流、各項建
設、經濟發展、產業互補、觀光互通有無等各
方面都要「通」。
台灣政治大學國際關係研究中心研究員、德
國政治學博士湯紹成表示，這次選舉前民進黨
一直大打意識形態牌，指韓國瑜當選就會「賣
台」，但選舉結果顯示，選民顯然不買單。湯
紹成指出，在高雄，過去民眾跟着民進黨走，
發現日子越來越不好過，這次民眾開始覺醒，
韓國瑜強調「只搞經濟，不搞政治」，高雄的
農漁民高度期待生活加以改變，發現「九二共
識」和荷包相互不排斥，反而是新的選擇。

美媒：綠營自大形象惹人嫌
美國《洛杉磯時報》亦就「九合一」選舉發
表文章指出，這場2020年台灣地區領導人大
選之前的「期中考」，對大陸採取友善立場的
國民黨勝出，象徵選民重視兩岸經濟交流，亦
代表選民對蔡英文2年來與大陸關係冷淡所提
出的質疑。
評論稱，蔡英文拒絕接受北京一個中國原則
的對話前提，導致了兩岸各種對話的停止。事
實上，許多台灣人民仍相當重視兩岸經濟交
流。文章也引述學者分析，低薪資、經濟增長
緩慢與民進黨傲慢自大的公關形象，同樣不受
選民青睞。

香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，中國國民黨
台北市長候選人丁守中及其律師團召開記者會表
示，一邊開票、一邊投票可能影響投票行為，因此
向法院聲請查封票匭重新計票，法院命他要先繳
428萬元新台幣保證金。另有法律界人士指出，若
重新計票結果翻盤，丁守中可拿回保證金，反之則
充公。
台北市長選舉開票時間冗長，超過10個小時才算

出結果；台北市長柯文哲以58萬820票勝選連任，
丁守中則以57萬7,566票居次落選，兩人差距僅
3,254票。
丁守中昨晨得知選舉結果後，先在競選總部開

記者會，隨即由律師陪同到台北地方法院遞狀聲請
查封台北市全部投票所選舉人名冊及選舉票，並要
求重新計票。他當日下午和律師團針對選舉後續做
法召開記者會。他說，按照規定，需由行政部門像
中選會進行重新計票，這樣可能不具公信力，才會
申請由法院驗票。

律師團認為，因一邊開票、一邊投票可能影響
投票行為，且台北市又傳出棄保效應（棄保為配票
的變種，避免類似立場或性質的候選人瓜分選票，
以致兩敗俱傷，因此要求選民，將選票集中在有機
會勝出的候選人身上），現在每人都有手機，也能
及時掌握選舉結果，前天發生的相關開票狀況，都
可能改變選舉最後結果，除呼籲民眾提供開票狀況
資訊當成未來提出訴訟時的證據，今日會赴法院繳
納保證金外，也會要求查封票匭。

翻盤才能取回保證金
法界人士指出，重新計票分為多項流程，第一關
就是要審酌是否符合公職人員選舉罷免法第69條第1
項規定的要件，以及有無繳足保證金；若這兩個條件
都符合，會先進入查封程序，再到重新計票程序。重
新計票完成後，結果會通知各主管選舉委員會；假設
重新計票的結果翻盤（當選或落選），保證金將發
還，沒有改變當選或落選狀況時，不發還保證金。

指邊投邊開票引棄保 丁守中聲請重新點票

■丁守中（中）聲請查封票匭重新計票。 中通社
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台灣「九合一」
選舉結果昨日全部
揭曉，在22個縣

市長選舉中，中國國民黨提名的7席女
性候選人全部當選，女性地方首長也從
2席變為7席，刷新紀錄。7名候選人的
政見大都承諾改變現狀、發展經濟、關
注家庭。台灣學者分析，選民要的是關
注家庭、能坐下來對話的政治人才，期
望改變以往男性政治人物代表的政黨對
抗模式。
國民黨今年提名7位女性縣市長候選

人，分別是宜蘭縣林姿妙、花蓮縣徐榛
蔚、台東縣饒慶鈴、台中市盧秀燕、彰
化縣王惠美、雲林縣張麗善及嘉義市黃
敏惠。7名候選人展現女性溫柔的暖實

力，結果「全壘打」。其中台中、宜
蘭、彰化、雲林、嘉義更是擊垮了民進
黨的連任夢，令人刮目相看，民眾相當
期待她們的施政成績。今年女性首長從
4年前的2席增至7席，也讓人見識到女
性的實力。

不打悲情牌 政見夠貼地
台灣大學政治學系教授趙永茂指出，

過去國民黨提名的候選人都是「男尊女
卑」，這次提名7個女候選人並大獲勝
利值得關注。他指出，無論哪個政黨執
政，長期以來台灣社會政治性太強，傳
統的政黨對抗，忽略了對女性以及家庭
的重視，從而缺乏擅長解決經濟、民生
的政治人物。

此外，趙永茂觀察到，女性候選人不打
悲情牌，從最貼地的民生經濟政見入手，
讓選民感受到個體、家庭被候選人重視，
而不是被政黨和意識形態綁架了。
此外，女性政治人物也更有助於兩岸

交流。趙永茂指出，兩岸長期的交流需
要耐性、理解、包容，女性更有耐性，
反而有利於爭取如農產品出口大陸等方
面的惠台經濟政策。
除了女性政治人物，趙永茂也認為，

培養專業人才、年輕接班人，以及對基
層人才的重視，也是勝選的國民黨需要
認真思考並落實的。因為選民要的不是
統治，而是治理，大量的中間選民隨時
可以因為一個政黨成績不好選邊站。

■中通社
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選民要對話拒對抗 藍營7女將全當選

香港文匯報訊 據中央社引述美聯社和路透
社等外媒報道，在針對婚姻平權議題激烈辯論
下，台灣選民支持婚姻應限定在一男一女結合
的「公投」案，對台灣的自由主義和亞洲地區
同志權益開路先鋒的聲譽是一大打擊。
台灣曾多次被外媒稱為全亞洲對待LGBT

（男女同志、雙性戀及跨性別者）族群最友善
的地區，去年大法官「釋憲」，更宣告同性婚
姻應在2年內合法化，使台灣成為全亞洲第一
個以法律保障同性婚姻的地區。「九合一」選
舉併「公投」當中，有關同志權利的「公投」
題目引發外界關注。
然而，挺同的2案婚姻平權「公投」，包括

第14案「您是否同意，以『民法』婚姻章保障
同性別二人建立婚姻關係？」與第15案「您是
否同意，以『性別平等教育法』明定在『國民
教育』各階段內實施性別平等教育，且內容應

涵蓋情感教育、性教育、同志教育等課程？」
皆因不同意票多於同意票，並未過關。
分析家表示，前天的「公投」顯示對這樣的
改革感到不安仍是主流民意。英國諾丁罕大學
中國政策研究所所長蘇利文說：「台灣是個保
守社會，部分領域還沒作好被貼上先進標籤的
準備。」

挺同「公投」未過 顯主流民意仍不安

■■ 分析指分析指「「公投公投」」結果顯示主結果顯示主
流民意對同性婚姻等改革仍感流民意對同性婚姻等改革仍感
不安不安。。 美聯社美聯社

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣
「九合一」選舉前日結束，此次選舉
夾帶「公投」投票，其中「東京奧運
正名公投」未通過。分析指出，「東
京奧運正名公投」未獲通過，讓台灣
的運動員消除了疑慮，說明台灣如果
再搞「正名公投」、「台獨」將注定
失敗。國台辦發言人馬曉光昨日亦表
示，所謂「奧運正名公投」案遭到挫
敗，說明拿台灣運動員的利益作賭注
不得人心，搞「台獨」注定失敗。
中華台北奧委會主席林鴻道昨日透
過聲明表達感言，他感謝各位委員、體
育界朋友、選手、教練大家同舟共濟，

共同捍衛會籍，捍衛選手參賽資格，同
時他強調自己擔任中華台北奧委會主席
秉持着一個信念，越是困難的局勢，就
越要有承擔的勇氣，也有責任守護着選
手們進入奧運殿堂的夢想。
林鴻道說，近年台灣選手在國際賽

事上贏得佳績，是每一位選手辛苦鍛
煉，汗水與淚水交織的成果，如果頓
失了舞台，他們努力的目標是什麼？
找不到努力的方向，何其不公平。

綠營一意孤行 無視民眾所需
中華統一促進黨主席張馥堂表示，

「東京奧運正名公投」本是民進黨藉以

測試「台獨」在台灣施行的方向球，雖
經體育界及各方人士勸阻，但民進黨當
局一意孤行，仍要積極進行此項「公
投」，卻不料開票結果讓民進黨大失所
望。台灣民眾需要的是安定及經濟發
展，政治議題並非台灣民眾當務之急，
尤其「東京奧運正名公投」除了會使台
灣運動選手失去參與奧運的比賽權，更
重要的是恐引發兩岸不安定因子的散
佈，這些都不是台灣民眾所樂見。
張馥堂表示，台灣體育選手在經過

「東京奧運正名公投」未通過後，心
中大石可以稍微放下，至少此次可以
順利參加東京奧運會。

「奧運正名公投」失敗
證賭健兒前途失民心

■盧秀燕等7名藍營女將選戰皆報捷。 中央社

■■國台辦指國台辦指，「，「九合一九合一」」選舉結果反選舉結果反
映了廣大台灣民眾希望繼續分享兩岸映了廣大台灣民眾希望繼續分享兩岸
關係和平發展關係和平發展「「紅利紅利」。」。圖為旅客正圖為旅客正
在遊覽九份在遊覽九份。。 資料圖片資料圖片


